

Pollo sube en Bs 3; comercio alista paro

El kilo de pollo subió hasta en 3 bolivianos en los últimos días y los comerciantes anunciaron un paro de 48 horas, a partir de hoy, en protesta contra los productores avícolas a quienes acusan por el alza.

Varios comerciantes coincidieron en que hasta hace algunos días el kilo de pollo estaba alrededor de los 13 bolivianos, pero ahora subió a 17.

Añadieron que los comerciantes mayoristas no dan otra razón que la escasez del producto y que se limitaron a responsabilizar a los productores.

Al respecto, el presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA) de Cochabamba Willy Soria, admitió la escasez de pollo y el incremento. Sin embargo, dijo que es "leve" y lo atribuyó a los procesos de desinfección y refacción que hacen los avicultores en esta temporada, al bajo consumo por el Carnaval y a los daños ocasionados por las lluvias en granjas cercanas a ríos.

Soria calificó el paro anunciado como un atentado contra su sector.

Para los minoristas, el incremento no es justo, porque no son responsables de que los avicultores no hayan repoblado sus granjas.

"Ellos dicen que muchos de sus asociados dejaron incluso de criar pollos y sus granjas y galpones están despoblados y eso hace actualmente que tengamos esta crisis", dijo a ABI el dirigente del sector, Edwin Jilari.

Ante ese panorama, el dirigente pidió al Gobierno llamar a una reunión a los productores y comercializadores de carne de pollo para consensuar una solución a ese problema.

Soria informó que para hoy está prevista una reunión de ADA para intentar "estabilizar" el precio "de acuerdo a sus posibilidades" y, además, para evaluar la situación particular de cada granja.

"Dentro de las dificultades que enfrenta el sector queremos tener estabilidad, no trabajar con criterios de especulación", resaltó e hizo notar que en las gestiones 2013 y 2014 hubo estabilidad en la oferta al mercado y precio justo.

Sin embargo, dijo que la baja en la crianza de pollos será "pasajera" y que los intermediarios son los responsables de la elevación del precio de ese producto en Cochabamba.

En declaraciones a los medios, el concejal David Herrada lamentó lo que sucede con el precio del pollo y pidió control de parte de la Intendencia.

Los avícolas de Cochabamba abastecen también a los mercados de La Paz y El Alto.

Lecheros acuerdan comprar a PIL unos Bs 800 mil al mes para ayudar en ventas

Desde ayer, los productores de la Federación de Productores Lecheros (Feprolec) de Cochabamba deben recoger vales de compra de productos PIL como una estrategia para ayudar a la empresa a elevar sus ventas para que, a su vez, PIL pueda comprarles materia prima.

El vicepresidente de Feprolec, Pablo Maldonado, dijo que se calcula que los productores comprarán a PIL unos 800 mil bolivianos al mes para ayudar a elevar las ventas de la empresa.

Aclaró que la propuesta fue hecha por los propios productores, después de que la Planta Industrializadora de Leche (PIL) Andina informara que no podía comprar los cupos habituales de leche cruda por sobreproducción y estocamiento de productos.

PIL reconoció la baja en ventas entre diciembre y enero y la atribuyó a la temporada de vacaciones. Estima que con el inicio de las clases volverá a los parámetros usuales de venta, según declaró al diario La Razón una fuente de la empresa.

Maldonado explicó que para poner en marcha la estrategia, PIL habilitó cinco agencias en las que los productores pueden recoger sus vales de compra.

La cantidad depende de la capacidad del productor, el vale de 50 bolivianos es para los pequeños productores, el de 100 bolivianos es para los medianos productores y el de 150 bolivianos es para los grandes productores. Esos son los topes mínimos, pero los lecheros pueden comprar vales de mayor precio.

Explicó que, para la segunda fase, está previsto habilitar otras agencias suburbanas para la venta de vales y entrega de productos. Los lugares definidos están en Ch'amparrancho, La Maica y el valle bajo, aunque eso depende de que las asociaciones de lecheros de esas zonas cumplan los requisitos de almacenaje y manipulación de los productos.

De 5 mil afiliados, 3.800 afiliados activos de Feprolec acordaron comprar los vales. Deben comprar 2 al mes y PIL les descontará por planilla del pago por la leche cruda.

ANH explica modalidad para subir cupos de diésel

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) presentó ayer en la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) la tarjeta con la que los productores agropecuarios podrán adquirir hasta 1.200 litros diarios de diésel para sus actividades en el campo.

Con un trámite ante la división de Sustancias Controladas, los agricultores podrán acceder a una licencia especial que les permitirá almacenar hasta 5.000 litros de diésel, sobre todo en campos alejados de las urbes y de difícil acceso.

Norton Torrez, director técnico de la ANH, y la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, entregaron ayer la primera tarjeta al presidente de la CAO, Julio Roda.

Según la ANH, a partir de hoy los productores agropecuarios del país deben presentar sus documentos ante Sustancias Controladas, que en dos meses debe concluir el registro.

Los productores, que antes sólo tenían acceso a 600 litros diarios, a partir del 2 de abril podrán adquirir hasta 1.200 litros con la presentación de la tarjeta emitida por la ANH.

Vitivinícolas dicen que el Gobierno los margina

Dirigentes de la Asociación Nacional de Productores Vitivinícolas (Anavit), que agrupa a más de 4.500 familias productoras, expresaron molestia por las acciones y declaraciones del vicepresidente Álvaro García, luego de una reunión sostenida el lunes, en Tarija, con representantes del sector industrial de vinos y singanis.

El Gobierno elabora con los industriales un proyecto para el fortalecimiento de la producción vitivinícola.

José Sánchez, presidente de Anavit, indicó que los pequeños productores vitivinícolas no conocen el proyecto, no fueron invitados a participar y sienten que las políticas del Gobierno están enfocadas a potenciar sólo al sector empresarial y dejar a un lado a quienes son el primer eslabón de la cadena.

Afirmó que los industriales actualmente solamente producen el 3 por ciento de la materia prima.

“Lamentamos las acciones del Vicepresidente que, según sus palabras ha sostenido ya dos reuniones con los representantes de los industriales y que todavía sostendrá cuatro más para concluir con el proyecto que, entiendo, tiene el objetivo de fortalecer al sector vitivinícola en Tarija”, dijo.

Añadió que “nosotros como representantes de los productores, la mayoría de ellos pequeños, no somos y aparentemente no seremos parte del proyecto y la inversión de los recursos será sólo para los industriales”.